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Unidade em prol do saneamento e 
dos trabalhadores do setor

seminário

O Sintaema promoveu em conjunto com a Fenatema, FNU e sindicatos do setor de outros Estados um encontro que ficará na história.

“Para garantir o Saneamento Público e sua 
Universalização”, este foi o tema do evento 
realizado pelo Sintaema em conjunto com 
as federações e sindicatos do setor vindos de 
outros estados, nos dias 5 e 6 de novembro.

O encontro trouxe importantes temas e 
debates acalorados. Tivemos como palestrantes 
o professor da Universidade Federal de Minas 
Gerais, Leo Heller, que falou sobre “Perspectivas 
e Desafios para o saneamento básico no 
Brasil”; Johnny Ferreira dos Santos, diretor do 
Departamento de Água e Esgotos da Secretaria 
Nacional de Saneamento, que abordou o 
“Financiamento do Saneamento Básico no Brasil”; 
“Fortalecer o papel do Estado em contraposição 
às PPP’s”, pelo coordenador da Frente Nacional 
pelo Saneamento Ambiental, Edson Aparecido da 
Silva; “A Política Nacional de Resíduos Sólidos”, 
com o representante da Associação Brasileira 
de Resíduos Sólidos e Limpeza Pública, Clóvis 
Benvenuto; e “Os Desafios do Controle Social 
e as agências reguladoras”, com o Secretário 
de Políticas Sindicais da FNU, José Eduardo de 
Campos Siqueira.

O seminário, rico em informações didáticas 
e discussões produtivas, resultou em uma carta 
de intenções, a “Carta de São Paulo”, que será 
enviada à presidente Dilma Rousseff acerca das 

reivindicações do setor. 
Os participantes foram unânimes em 

contestar as tentativas de privatização do 
setor de saneamento, e, embora tenha havido 
muitos avanços desde o governo Lula, com a 
implantação de leis para o setor e do próprio 
marco regulatório, ainda há muito a  fazer para 
evitar as tentativas de desmonte.

Houve consenso na avaliação de que a 
união das federações e sindicatos do setor, 
independentemente de posições políticas, é 
fundamental para o objetivo em comum, que é o 
fortalecimento do setor e de seus trabalhadores.  

Em breve disponibilizaremos o conteúdo 
abordado pelos palestrantes em nossa página 
da Internet.
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fundação florestal

No mês de outubro o Sintaema realizou visitas em diversas áreas da 
Fundação Florestal:

Núcleo Itutinga Pilões, Núcleo do Perequê, Núcleo de Pedro de 
Toledo, Núcleo de Registro, Núcleo de Iguape, Núcleo de Cananéia, 
Núcleo do Petar ( Santana) e Núcleo Intervales. 

Muitas pautas foram discutidas, além dos assuntos pertinentes, foram 
escolhidos por votação os quatro delegados para o 8° Congresso da 
categoria, conforme o edital publicado no jornal do Sintaema edição 
789, de 7 de outubro.

Vale ressaltar que: os delegados de base são naturais e já estão 
incluídos no 8°congresso, que hoje são 8. Desta forma, também 
discutiremos no Congresso os rumos da categoria bem como este 
projeto 249/13, que fala da privatização de alguns parques da 
Fundação Florestal.

Sintaema denuncia desmonte ao Ministério Público 
Em continuidade à luta pelos trabalhadores da Fundação, e pela 

preocupação em relação ao futuro dos parques com a ameaça da 
privatização, o Sintaema fez uma denúncia no Ministério Público, que 
prontamente respondeu ao ofício informando que vai investigar as  
questões apresentadas. 

Nesta denúncia citamos também a questão da reposição salarial 
2013, visto que as esferas governamentais (leia-se Casa Civil) e outros 
não atendem ao pleito. 

Sintaema percorre parques 
Contra a 

privatização dos 
parques

Ressaltamos que nosso projeto é visitar todos os que estão incluídos 
no PL 249/13. Precisamos lutar contra este maléfico projeto, que 
tem em seu conteúdo conceder à iniciativa privada a concessão de 
exploração por 30 anos dos parques estaduais de Campos do Jordão, 
Cantareira, Jaraguá e outros que são áreas públicas em Unidades de 
Conservação, com uso remunerado.

É o desmonte dos nossos parques estaduais, a exploração, não 
podemos permitir mais este golpe do governo tucano!  

O Sintaema está preparando uma manifestação surpresa contra esse 
desmonte e pelo atraso na reposição salarial 2013. 

Aguardem!

empresas privadas

E teremos mais companheiros na luta: os trabalhadores da SAEG – Companhia de Serviços de Água e Resíduos Sólidos de Guaratinguetá, e 
da Samar Soluções Sustentáveis, de Araçatuba. O Sintaema realizou assembleia de representação de base na SAEG no dia 15 de outubro. A 
assembleia dos trabalhadores da Samar, no dia 5 de novembro, deflagrou a campanha salarial e apresentou a minuta da pauta de reivindicações 
que estamos construindo juntos. O documento será submetido à aprovação dos trabalhadores ainda neste mês. Juntos na luta!

Bem-vindos companheiros da SAEG e da Samar

Samar

Saeg

okena

Trabalhadores conquistam 
convênio médico

Antes mesmo de fechar o acordo coletivo os companheiros e 

companheiras da Okena conseguiram convênio médico, o Amil 200. 

Os trabalhadores não possuíam este benefício.
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sabesp/são mateus

sabesp

Enfim, agência está pronta!
Em 18 de outubro 

foi inaugurada a nova 
agência de São Mateus. 
Nesta primeira fase foi 
feita a reforma, que deixou 
a agência funcional e 
bonita. A segunda fase 
será a reforma da parte 
do sobrado do prédio 
que abrigará os funcionários do Escritório Aricanduva. Estima-se de 
dois a três meses o prazo para ser entregue a obra completa e unir 
definitivamente o Escritório do Aricanduva e Agência São Mateus. 

Vale ressaltar que o Sintaema cobrou a agilidade desta reforma 
para que os trabalhadores saíssem do desconforto da obra que se 
arrastava há tempos e para que a população fosse bem acomodada 
nas novas instalações.

Está chegando!

8º congresso do sintaema

Faltam poucos dias para o 8º Congresso do Sintaema, um fórum 
máximo de decisões que nortearão as ações para os próximos três 
anos. Os delegados congressuais já foram eleitos de forma democrática 
e transparente nas áreas, e os aposentados na Sede do sindicato.

O Sintaema deseja a todos um bom congresso, com um rico debate 
sobre as teses e futuras resoluções!

cetesb

Novos companheiros
No dia 5 de novembro 

o Sintaema participou da 
integração de 50 novos 
trabalhadores aprovados no 
concurso público de 2012 
na Cetesb, dando boas 
vindas a estes companheiros 
e conscientizando-os sobre a 

importância de se filiarem ao sindicato para fortalecer a organização e 
luta pelos direitos e conquistas. 

A integração teve a apresentação do Coral da Cetesb. Sejam bem-
vindos!

Cetesb

Aposentados

O trabalhador da Sabesp Rogerio Gonçalves Paranhos, 30, faleceu 
em acidente com o carro da Sabesp no último dia 21, na Estrada 
Itatiba-Vinhedo, quando estava a trabalho da empresa.

O Sintaema continua cobrando a Sabesp sobre a oculta ferramenta 
que não funciona chamada “Banco de Oportunidades”, pois o 
funcionário morava na Praia Grande e trabalhava em Itatiba. Até 
quando a direção da Sabesp vai se comportar assim? A terceira maior 
empresa do mundo e a maior da América latina em saneamento 
parece não se atentar a procedimentos tão simples e que poderiam 
melhorar muito a qualidade de vida de seus trabalhadores. Os 
companheiros devem ser valorizados/realocados para o lugar mais 
próximo de suas residências, onde está seu bem maior: a família. O 
Sintaema lamenta profundamente a perda desse trabalhador.

Acidente fatal
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FGTS: Sintaema ingressará 
com ação para os 
trabalhadores!

notícias do jurídico

Conforme deliberação da Assembleia Geral Extraordinária no dia 
31 de julho deste ano, o SINTAEMA obteve autorização da categoria 
profissional para ingressar com uma ação contra a Caixa Econômica 
Federal pedindo as diferenças da correção monetária do FGTS, desde 
o ano de 2000, inclusive pelo rendimento da poupança e mais juros 
de capitalização de 3% (três por cento) ao ano; ou, ao menos, pelo 
INPC acumulado, no mesmo período, mais igual porcentual de juros.

Quem é sócio (a) já está automaticamente na ação, mas mesmo 
assim deve confirmar o cadastro através do e-mail acaofgts@
sintaema.com.br.  

Quem não for sócio (a) e tiver interesse na ação pode se 
sindicalizar.  Juntos na luta!

expressas

brasil de fato

Atenção aos novos valores das diárias da Colônia de Nazaré Paulista 
a partir de 1º de dezembro:

Valores para sócios da ativa e aposentados (a diária):
Casa grande R$ 110,00 – Casa pequena R$ 90,00
Valores para o Natal e Ano Novo (a diária):
Casa grande R$ 170,00 – Casa pequena R$ 120,00
Novas regras: A partir de 1º de dezembro será permitida a 

locação de uma casa por sócio e o mesmo deve estar presentes no 
ato da locação. Este ajuste se faz necessário para democratizar a 
participação do trabalhador associado que contribui mensalmente para 
a entidade, evitando assim que pessoas não ligadas a nossa categoria 
usem a colônia através de repasse da locação em nome de pessoas 
associadas.

Em todos os feriados ocorrerão sorteios e a lista de sorteados de 
espera estará disponível no site do Sintaema para que os trabalhadores 
possam acompanhar e cobrar caso haja desistência.

Nas últimas semanas, o povo brasileiro tomou conhecimento de uma 
enxurrada de notícias sobre a corrupção de servidores públicos em 
diferentes esferas, que enriqueceram se apropriando de propinas pagas 
pelas empresas. 

O caso das empresas europeias Alstom e Siemens já virou uma 
novela, pois até o Ministério Público da Suíça se envolveu para recolher 
os documentos que comprovam que essas duas empresas pagaram 
milhões de euros depositados em contas na Suíça para políticos tucanos 
de São Paulo – como parte das propinas na construção do metrô de 
São Paulo e na compra de vagões de trens. 

A prefeitura de São Paulo denunciou cinco servidores que montaram 
uma verdadeira quadrilha desde 2006, para cobrar propinas de 
construtoras e sonegar o ISS sobre os prédios construídos. Estimase que 
os desvios foram de R$ 500 milhões. 

Na periferia da economia, muitos outros casos se repetem. As obras 
de transposição do Rio São Francisco foram orçadas e aprovadas em 
R$ 8 bilhões, já gastaram quase o dobro e as obras estão pela metade. 
É claro e notório o desvio de recursos públicos. 

No Rio Grande do Norte, o Dnocs fez um edital para um projeto 
de irrigação na Chapada do Apodi, alocando nada menos de R$ 240 

milhões. As obras são desnecessárias, 
pois precisam empurrar a água há dez 
quilômetros e a 100 metros de altitude 
em relação à barragem existente. E ainda 
vai desalojar 600 famílias que lá vivem, 
para depois lotear por edital para 150 
empresários rurais produzirem frutas para 
exportação. 

É evidente que uma obra assim, mais do 
que necessidade social ou benefício para 
o povo, está relacionada com os interesses 
das empreiteiras, que em épocas de eleição 
irrigam as contas dos políticos da oligarquia 
local. Ou seja, os fatos públicos e notórios de 
desvio de recursos públicos aparecem todos 

Colônia de férias

O cinismo burguês e os capitalistas corruptores*
os dias na imprensa, inclusive burguesa. 

Porém o que ninguém comenta e nem condena é a ação das 
empresas corruptoras. Apenas citam-se servidores, funcionários ou 
algum político. E os capitalistas que são os que alimentam a corrupção 
e se beneficiam dela – graças aos seus pagamentos recebem benefícios 
de ganhar licitações, liberação de obras, prédios etc., apenas para 
aumentar seu lucro – nada acontece! 

A forma mais fácil da imprensa burguesa proteger seus patrões é 
distorcer as causas da corrupção e colocar a culpa dizendo que os 
políticos são assim mesmos. Chegam até a dizer que está na índole do 
brasileiro querer tirar proveito de tudo. 

Esses dias num debate de televisão um analista econômico chegou 
à petulância de dizer que na maioria dos países capitalistas o índice de 
desvio de dinheiro público pelas empresas e seus corruptos atinge a 2% 
do PIB. Porém, que aqui no Brasil essa cifra já ultrapassou e, portanto, 
deveríamos tomar alguma atitude. Ou seja, até 2% do PIB eles acham 
normal roubar, acima disso aí seria exagero! 

Na verdade deveríamos promover na sociedade brasileira um amplo 
debate para denunciar as empresas capitalistas que são as verdadeiras 
fontes da corrupção, pois usam deste expediente para aumentar seus 
lucros e negócios. 

Da mesma forma, o financiamento das empresas para as campanhas 
eleitorais é a fonte permanente de corrupção, pois os financiados, de 
todos os partidos, depois se sentem na obrigação de defendê-los e criar 
mecanismos que levam essas empresas a acessarem valores muito mais 
elevados do que pagaram, dos cofres públicos. 

Mas, por incrível que pareça, a imprensa burguesa tem feito campanha 
contra a adoção de financiamento público exclusivo das campanhas 
eleitorais, como se fosse aumentar os custos de dinheiro público. 

Se alguém quiser de fato abandonar o cinismo e combater a 
corrupção burguesa, deveríamos defender, em primeiro lugar, cadeia 
para os capitalistas corruptores. 

Enquanto não houver punição para os corruptores, que são os 
verdadeiros agentes da corrupção, estaremos apenas fazendo discursos 
moralistas, que em nada resolvem o problema.

(*texto do Jornal Brasil de Fato, edição 558, nov/2013)


